

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripción en Córdoba... (Por un mes.... 8 rs.
(Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 10 rs.
(Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 5 DE ABRIL DE 1872.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

Sección oficial.

Jurado municipal del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba.

Fernando la Calle, Juez Municipal encargado del Juzgado de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba.

Hago saber: como por mi auto de este día, dictado á instancia de Doña Antonia Breñosa, de esta vecindad, he declarado cerrada y acotada en cuanto á caza mayor y menor, pesca y demás aprovechamientos, la Hacienda sembrada de Cabriflana, situada en este término, al pago de Santo Domingo.

Lo que se publica por el presente, advirtiéndose que los infractores serán castigados con arreglo á las Leyes vigentes.

Dado en Córdoba á nueve de Marzo de mil ochocientos setenta y dos.— Fernando la Calle y Cantero.— El actual, Mariano Barroso.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia de España del copiamos las noticias siguientes:

La oficialidad de los batallones caudales de Cuba y Habana celebraron ayer con un banquete en Fornos de la del primero y en la fonda Española la del segundo, el acto de haber sido bendecidas las banderas de sus respectivos cuerpos. El jefe de brigada Sr. Beaumont presidió la mesa, á que asistieron los oficiales del batallón de Cuba, y el general de división Sr. Pampillón la de los cazadores de la Habana. A ambos acompañaron también, invitados por algunos cuerpos, comisiones de la Asociación hispano-americana, que regaló las banderas cuya bendición se solemnizaba.

Dicen de Valladolid que el Sr. Chacón ha obtenido privilegio por su arado para las viñas, que pesando de 19 á 20 kilogramos, parece que hace una labor mejor con una mula sola que los arados del país con dos.

La Gaceta publica el estado del movimiento que por todos conceptos ha tenido la amortización de bonos del Tesoro de la emisión de 28 de octubre de 1868, en el mes de febrero último, según el cual quedaban pendientes de amortización en fin de enero 873,520 bonos importantes 436,760,000 pesetas; fueron admitidos en pago de bienes desamortizados y débitos atrasados á favor del Tesoro durante febrero 4,216 bonos importantes 2,108,000 pesetas, y quedaron, pues, pendientes de amortización en 29 de dicho mes 869,304 que importan 434,652,000 pesetas.

—Ayer debió salir de Valencia á sufrir su condena en el correccional de Sevilla el Sr. Morera, redactor del periódico carlista el Tradicional.

—Escribe el Norte de Gerona que el miércoles, mientras que una pareja de guardia civil conducía á la capital tres presos por robos en cuadrilla, les salió al encuentro entre Sils y Vidriera una pandilla armada para rescatarlos, trabándose una lucha de la que resultaron muertas los tres presos y ahuyentados los agresores.

—El Eco de Asturias de Oviedo nos proporciona detalles del incendio ocurrido el viernes en una casa de aquella población. Reducido á esta sola finca, fué bien pronto extinguido, quedando á salvo la propiedad y las vidas. Hubo actos heroicos que admirar y episodios edificantes. Desde la claraboya del tejado se hundió un obrero hasta el portal (cuatro pisos), quedando en muy mal estado, pero con esperanzas de salvación. D. Francisco Rodríguez, dueño de esta casa, situada en el Fontán, elogia en un remitido la conducta de las autoridades y jefes de la fábrica, de los hombres y de otros muchos particulares.

—El Diario de Tarragona del sábado, ampliando las noticias del alboroto y trastorno ocurrido el día anterior en el acto de verificarse la procesion, añade que en el llano de la catedral dióse orden al piquete de que cargase los fusiles, y que disparándosele el arma á un soldado, resultó herida una niña que estaba en el balcón de la casa de Beneficencia, muriendo á poco tiempo. Decíase también que había resultado herida una hija de la primera autoridad de la provincia.

—El Norte de Castilla de Valladolid escribe que parece ha llegado á aquella ciudad un sugeto representando al comité de La Internacional, con objeto de hacer propaganda entre los republicanos.

—Leemos en la Gaceta de los caminos de hierro:

«Parece que se ha probado ya la máquina inventada por el mayoral de diligencias D. Ramon Ramis, que consiste en un locomotor para ferro-carriles, sin vapor, habiendo dado los resultados que esperaba.

No hemos querido antes ocuparnos de este asunto, que desde luego nos ofrece grandes dudas. ¿Qué agente puede ser ese? porque, en cuanto al mecanismo, no hay persona algo comocedora de la mecánica que le atribuya el poder de aumentar la fuerza, no siendo á espensas del tiempo. Y no es tiempo lo que pueda perderse tratándose del remolque de trenes.»

—El Sr. Malcampo ha sido nombrado presidente honorario del comité progresista de Cádiz.

El ayuntamiento de dicha capital acordó también en sesión pública y solemne declarar hijo ilustre y adoptivo de Cádiz al general Malcampo, como una muestra de aprecio á sus servicios.

—Dice un periódico de Bilbao que en la mañana de uno de los últimos días aparecieron pintadas varias cruces rojas sobre las puertas de algunas casas de aquella villa, habitadas por personas notables y muy conocidas en aquella capital, y añade el mismo colega que las casas cuyas puertas aparecieron cruzadas de rojo pertenecen á personas liberales y carlistas.

—Con el título de «Romeros» publica un breve artículo el Radical de Valencia, en que dice toman consistencia los que han circulado estos días sobre cierto motin á que el colega niega fundamento. Decían «antes de ayer haber visto por las calles algunos «pajarracos de mal agüero» procedentes de Madrid, que recibían cierta cantidad diaria por dos meses de término; y que se había dado orden para que los cuerpos de la guarnición tuviesen de repuesto lo necesario para ocho días de rancho.

El colega escribe que la autoridad municipal con sus agentes y el vecindario honrado ha velado escrupulosamente por el orden público. De más está hacer constar que el Radical aconseja á todos que en el momento que suene una voz subversiva sea apagada entregando á los tribunales á quien la diere.

—Un periódico sevillano dice que el Viernes Santo fueron avisados los señores del barrio de San Bernardo para que se presentaran en la huerta del Rey.

A su llegada encontraron herido al capataz; con cuatro puñaladas al yegüero y al boyero amarrado, quienes manifestaron que siete u ocho hombres habían entrado en la huerta y después de maltratarlos en la forma referida, se habían llevado de 3 á 4.000 rs., más la escopeta del capataz, abandonando en la huida el cuchillo con que causarían las lesiones y un sombrero negro.

ESTRANJERAS.

Antes de la constitucion reciente del imperio alemán, á fines de 1870, la longitud de las líneas prusianas era de 1521'50 millas (ó sea 11408 kilómetros) de las que 540 tenían doble vía. El aumento en 1870 había sido de 133'20 millas. El capital invertido, en números redondos, ascendía á 800 millones de thalers (unos 12000 millones de reales.)

Sigue ganando terreno la afición á los ferro carriles servidos por caballos. El consejo general del departamento

del Sena está convocado á una reunion extraordinaria para deliberar sobre un proyecto de tramvias en Paris y en el departamento.

Las obras de construcción para la gran exposicion de Viena se prosiguen con mucha actividad.

El material de hierro necesario para la gran rotunda lo suministran las fábricas alemanas, y puede formarse una idea de las dimensiones de esta rotonda diciendo que para cubrirla se necesitan mas de 230000 kilogramos de planchas de hierro.

Un millon de ladrillos se ha descargado ya en el emplazamiento del palacio.

Se abren vias de comunicacion, calles y boulevares nuevos; se forman sociedades para construir grandes hoteles á fin de que los extranjeros que se dirijan á Viena encuentren facilmente asilo.

El cónsul británico en Calais ha notificado al Foreign Office que en lo sucesivo no se permitirá la entrada en Francia á los súbditos ingleses con el simple pase ó cédula que hasta el presente ha servido para este objeto, sino que se les exigirá pasaporte, visado por el cónsul francés de la ciudad en que residan. Esta disposicion gubernativa ha producido allende el canal de la Mancha una impresion de desagrado más viva aún que la causada por la denuncia del tratado de comercio.

El Times censura ágeamente las tendencias retrógradas de la administracion francesa. «El pasaporte, dice, pudo estar justificado hasta cierto punto durante la guerra y durante la insurreccion comunista; pero hoy las circunstancias son muy distintas.» «¿Qué garantía, pregunta el Times, ofrecerá el pasaporte, visado y todo, á las autoridades francesas? Ese documento prueba que el portador ha pagado la cantidad de 10 francos, y hasta más.

¿Cuáles serán, pues, los resultados? Que aquella muchedumbre de viajeros que antes de la guerra emigraba continuamente de Inglaterra á Francia, encontrando para esto las mayores facilidades, se detendrá ahora ante una dificultad que, aunque parece pequeña, es causa de molestia y origen de temores para la gran mayoría de los turistas. De aquí deducimos que esa sistema tendrá desagradables consecuencias, y como tal lo condenamos. Francia tiene rivales; cuida de no levantar barreras en el camino donde pueden encontrarse los dos pueblos vecinos. Después de la abrogacion del tratado de 1860, con el proteccionismo que cunde en todos los departamentos industriales, y, en fin, con el pasaporte visado, Francia va á encontrarse condenada al aislamiento.»

Y le estará bien empleado.

En algun punto de Alemania, segun hemos sabido hoy, se trata de organizar una asociacion de escritores y artistas á semejanza de la creada en drid, cuyo proyecto ha sido elogiado por algunos periódicos extranjeros, considerándolo digno de imitacion.

Segun leemos en un periódico de Francia, la representacion en el teatro de Variedades de Tolosa fué interrumpida hace pocas noches por un accidente trágico. Habiendo caído al suelo de repente una actriz, el público creyó que se habia desmayado, pero se presentó el empresario en el palco escénico y anunció la muerte de dicha actriz. El público despejó inmediatamente el teatro. El caso mas notable de muerte de actor ocurrida en la escena es el del célebre Juan Palmer, que representaba en Londres la pieza The Stanger, y que al pronunciar las palabras «Hay otro mundo mejor», cayó de espaldas y espiró.

La reciente ley votada por la asamblea de Versalles empieza á producir efectos perjudiciales al comercio francés. El puerto de Dunkerque, especialmente, es hoy mucho menos frecuentado por los buques que lo ha sido durante los últimos diez años, y se dice que los tribunales de comercio de los puertos del Norte de Francia se proponen llamar la atencion del gobierno sobre las ruinosas consecuencias de la citada ley.

A principios de mayo saldrá de Washington la gran embajada japonesa que debe visitar las principales cortes de Europa.

El nuevo presidente de la república de Montevideo, Sr. Gomensoro, asume el poder por un periodo indeterminado, y ya es objeto de censura la forma en que se le ha dado esta suprema jefatura, cuya legalidad se disputa. Este principio de descontento hace temer un mal resultado, tanto mas, cuanto que tiene que combatir una sublevacion en el interior y conjurar los peligros con que amenazan á aquel país la ruptura de relaciones con Inglaterra é Italia y las graves cuestiones pendientes con el Brasil.

El pueblo de Planches en el Jura (Francia) ha sido devorado por un incendio.

Los gobiernos de Italia y Rusia han ajustado un convenio postal, siendo las tarifas muy moderadas.

En California han ocurrido varios terremotos, causando daños de consideracion en diferentes poblaciones.

Un despacho de Nueva York de fecha 29 de marzo, posterior, por tanto, á las noticias de Méjico que publicamos

— 420 —
había un recodo en el cual las aguas perderían parte de su fuerza, y allí contaba saltar cerca ya de Verberie.
Sus previsiones no le engañaron; la corriente oblicua le llevó hacia la ribera izquierda, pero la rapidez de las aguas no le dejó tomar tierra, y así como la flecha por delante del arquero de La Verberie.
Sin embargo, tuvo tiempo de enjugar á Valentina que le esperaba, semejante á una blanca aparición. Un poco mas abajo sintióse más cerca de la orilla, y con esfuerzo vio que logró asir las ramas de un arbolito que á la orilla había, y afirmando en ellas saltó en tierra.
Estaba en salvo!
Al punto sin detenerse á respirar se lanzó en direccion del parque de Verberie.
Era tiempo! Ya vencida por la intensidad de sus angustias la infame Valentina gemía sintiendo que perdía la vida por momentos.

— 421 —
Los abrazos de Gaston la sacaron de su doloroso estupor.
— ¡Tú eres tú! — exclamó con el extravío de la pasion.
Y despues de un momento, añadió:
— Dios ha tenido piedad de nosotros.
— No, Valentina, — murmuró Gaston con acento sombrío. — ¡Dios no ha tenido piedad!
Sus presentimientos no la habían engañado; lo comprendía en el acento de Gaston.
— ¿Qué nueva desgracia nos hierde? — preguntó la jóven. — ¿Por qué habéis venido así arriesgando vuestra vida que es la mia? ¿Qué pasa?
— Pasa, Valentina, que nuestro secreto no es nuestro; que hace una hora nuestros amores eran la risa del país.
Valentina retrocedió aterrada ocultando el rostro entre ambas manos.
— Siendo así, — repuso Gaston, — era preciso tomar una determinacion.

— 424 —
dejarás partir solo, Valentina? ¿A los dolores del destierro, de una vida errante, añadirás las torturas de nuestra separacion?
— Gaston, yo os juro...
— ¡Ah! bien lo sabia, — dijo equivocando el sentido de aquella exclamacion. — Ya sabia yo que no partiria solo. Conozco demasiado vuestro corazon y sé que está muy por encima de las preocupaciones mundanas. ¡Partamos! Teniendo que defender el tesoro de nuestra dicha, me creo invencible. Venid, Valentina, venid, perceremos ó nos salvaremos juntos.
Estaba loco, delirante. Había cogido á Valentina por el talle y la arrastraba á pesar suyo.
A medida que crecia la exaltacion de Gaston, Valentina iba poco á poco dominando la suya, y dulcemente, pero con una firmeza que él nunca hubiera esperado en ella, le separó de sí y dijo:
— ¡Lo que pretendéis es imposible!

— 417 —
jurado que acababa de suceder una desgracia.
Con la vista ya clavada en aquel sitio estudiaba las idas y venidas de la luz en las salas, cuya disposicion le era conocida por habersele explicado detalladamente Gaston.
Hasta abrió su ventana y prestó oido como si á tanta distancia pudiera llegar hasta ella un rumor del castillo... Pero ¡ah! solo el río le dejó oír su rugido imponente.
Su inquietud iba siendo más viva cada vez, cuando de repente la señal de la ventana le anunció que su querido Gaston se disponia á pasar el Ródano.
No podía crear á sus propios ojos, y solo á la tercera vez contestó.
Entonces más muerta que viva, sintiendo que sus piernas se negaban á sostenerla, descendió al parque apoyándose en los árboles.
¡Gran Dios!
Jamás le había parecido el Ródano tan furioso. ¿Posible era que Gaston

en otro lugar, dice que en el Norte de esta república reina la anarquía...

La viuda del célebre compositor Rossini ha perdido el pleito que había entablado contra el Sr. Michotte...

Leemos en un periódico de la república norteamericana: un declaración tomada por la...

Las últimas noticias de Méjico están contestes en que la revolución contra Juárez ha fracasado.

Hoy recibimos noticias de Venezuela que alcanzan al 1.º de marzo.

Las noticias de Haití alcanzan hasta el 1.º de marzo. El pueblo estaba muy descontento del presidente Saget.

La asociación de ferro carriles alemanes invitada por el príncipe de Bismark se ha reunido en Munich...

Las negociaciones entabladas entre el gobierno italiano y la compañía inglesa peninsular Oriental...

Las negociaciones entabladas entre el gobierno italiano y la compañía inglesa peninsular Oriental...

Gaceta.

Elecciones.—He aquí el resultado de la votación verificada hasta ayer en esta Capital.

PARA DIPUTADO.

Table with columns for names of candidates and their respective counts.

Suma del día...

Table showing election results for various districts (1.º, 2.º, etc.) with columns for votes and percentages.

Total. 2879 2593

(1) En este colegio no continuó ayer la elección a causa de un tumulto.

Compromisarios.

- Han obtenido votos en los dos días de elección... D. Juan Rodríguez Sanchez. 2858

Reunion.—El día catorce del corriente deberá verificarse la reunión de Diputados provinciales...

Contrastes.—Amor al prójimo y paz—el Evangelio predica.—Mas los hombres... ¡insensatos!

¡Hombre, hombre!—A la calle del Aceituno le ha salido una V que da miedo.

Desgracia.—Ayer, según hemos oído, hubo un tumulto en el sétimo colegio electoral...

Servilejos.—Durante el mes de Febrero último se han verificado por la Guardia civil de esta provincia...

Por qué?—Son varias las detenciones y prisiones que se han hecho estos días.

Nuevo plato.—En el comedor de una fonda: Señorita, ¿le gusta a V. el pollo con tomate?

Compromisarios.—En la elección de estos los partidos de oposición votan en esta capital...

Funeral.—Parece que el señor Gobernador civil ha dispuesto se haga un funeral modesto...

¿Quién sabe!—A qué plan obedece la adquisición de las nuevas construcciones del Campo de la Merced?

Cargo.—D. Buenaventura Nadal y Rivera, jefe de comprobación que ha sido a las ordenes de la comisión...

Beaterio.—El día veinte y nueve del corriente se subasta en las Casas consistoriales de esta capital...

Lotería.—Los premios mayores del sorteo del día tres han correspondido: el de 500.000 pesetas...

Mejora importante.—En la nueva ciudad de Aguilar acaba de montarse al vapor el molino aceitero...

Padre e hijo.—En una de estas noches un joven que estaba hablando con su novia en Montoro...

Estas tú?—No me amas porque has sabido—que halé yo que en tu ausencia, ¡qué diré yo que te veo!

En la Victoria.—Mamá, ese joven de lentes y corbata verde que nos viene siguiendo, me pregunta dónde y cuándo podrá hablarme...

Comité.—El coalicionista de Pozoblanco componen: por el partido carlista D. Pedro Caballero García...

Retraimiento.—Según vemos en los periódicos de las respectivas localidades, han adoptado el retraimiento...

Ya es obra.—La comisión provincial ha acordado se practique liquidación de las cantidades que los Ayuntamientos de esta provincia adeudan...

Verdad.—Nunca la mujer estan...

hermosa, nunca su pensamiento es tan puro como cuando en el templo se arrodilla con su hijo...

De niños.—Se halla vacante la escuela de Fuente la Lancha...

Reo.—El Juzgado de Montilla llama por dictos a Antonio Megias Miranda...

Mal parto.—Una curiosa anécdota acaba de tener lugar en París. El doctor F., uno de los más acreditados profesores en partos...

Capellania.—Se ha solicitado la comutación de rentas de la capellania fundada en la Rambla por Anton García Prieto.

Caso raro.—Según leemos en los periódicos de Francia, la representación en el teatro de Variedades de Tolosa fué interrumpida...

Pilego.—En el número doscientos cuarenta y dos del «Boletín oficial» de la provincia se publican las condiciones bajo las cuales se saca a pública subasta la conducción diaria del correo de ida y vuelta entre Soria y Tudela de Navarra.

Registro de carnes.—Nota del resultado del registro verificado el Jueves 4 de Abril de 1872 para el abasto de carnes semanal de la población.

Table with columns: ABASTECEDORES, Cuartos, Precios. Lists names like Domingo Sanchez, Manuel Molina, Rafael Rodriguez, etc.

Table with names and numbers: D. Rafael Sanchez. 43, Pedro Suarez. 43, El mismo. 44, Francisco Muñoz. 44

Table with names and numbers: D. Antonio Torres, cabrio. 27, Rafael Castiella, id. 27, Manuel Delgado, lanar. 27, Rafael Rodriguez, cabrio. 27, Bartolomé Zamorano, lanar con algunas rastros. 28, Francisco Rodriguez, cabrio. 28, Manuel Casas, id. 28

La semana. Antonio Diaz, id. 28. Quedan cerrados los registros hasta el Jueves próximo...

Los señores Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa hoy, en el convento de religiosas de Santa Cruz...

Boletín religioso.

Hoy.—San Vicente Ferrer, confesor.

JUBILEO CIRCULAR.—Ermita de S. Juan de Letran, por Victoria Diaz, en sufragio de su esposo José Martínez.

Cuarto día de novena a S. Francisco de Paula, en San Nicolás de la Villa, a las cinco de la tarde, sin sermón.

Hoy habrá ejercicios en la Iglesia del convento de la Encarnación, con sermón.

Los asociados a la corte de María visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. del Patrocinio, en la Compañía.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran función para mañana.—Se pondrá en escena la zarzuela en dos actos, Entre mi mujer y el negro. El chusquero despropósito, en un acto, La coalición. A las ocho y media. Precios: Paucos, 40 rs. Plateas y fainquieras, 30. Butacas, 4. Lunetas, 3. Delanteras, 1. Entrada al piso bajo, 3. Igual al alto, 2.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 3 de Abril de 1872.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA. Mi querido amigo:

A causa de la hora avanzada en que se reunieron los datos electorales del día de ayer, no pude mandar a usted por el correo dicho resultado, el cual fué poco satisfactorio para el gobierno. Noventa y tres mesas ganó la coalición, y siete los adictos al gobierno.

se atreviese a pasarlo? No había duda, algo grave había ocurrido.

Estaba de rodillas con los cabellos empapados en sudor, la cabeza tendida hacia delante, queriendo penetrar la oscuridad; interrogando las aguas que quizá iban a arrojar a sus pies el cadáver de su amante.

Cualquier objeto que sobrenadaba en la corriente creía ser el cuerpo de Gastón, y a cada instante pareciale oír dominando el ruido de las aguas, un grito terrible, grito de angustia del hombre que se ahoga y cuya inteligencia es vencida por la fuerza de los elementos.

¡Pero se engañaba! Mientras los búscas y gendarmes volaban tristemente al castillo de Clameran, Gastón realizaba uno de esos prodigios de que se podría dudar si la experiencia no les hubiera atestiguado más de una vez.

Había empezado por sumergirse y ser cinco ó seis veces arrastrado hacia el fondo, y es que en un rio

—Sí, he dado la muerte a dos hombres; por eso he atravesado el Ródano. Hace un momento que todos los gendarmes del país me perseguían. Ahora debo escaparme, huir.

Valentina necesitó un esfuerzo superior para sobreponerse a tantos golpes. —¿Y a dónde esperais huir?—preguntó.

—Lo sé yo acaso? Voy al extranjero a tomar un nombre supuesto, á usar un disfraz, después buscaré uno de esos países sin leyes que sirven de refugio a los asesinos.

Gastón calló; aguardaba una respuesta que no vino, y entonces con vehemencia añadió:

—Si antes de desaparecer he querido veros, Valentina, es porque en este momento en que todo me abandona he contado con vos, porque tengo fe en vuestro cariño. Un lazo sagrado nos une: yo te amo, Valentina... y delante de Dios tú eres mi mujer como yo soy tu marido. ¿Me

ción; ¡ya veis adónde nos conduce el odio estúpido de nuestras familias! Nuestro amor, de que hubiéramos hecho nuestra gloria a la luz del sol, á la faz de Dios y de los hombres, hemos tenido que ocultarle vergonzosamente como si fuera un crimen.

—¡Todo se sabe!—murmuró Valentina fija en su idea.—¡Todo se sabe!

En medio de los peligros que acababa de salvar, Gastón había conservado su serenidad; pero ante aquel acento querido y desolado su espíritu se exaltaba hasta el delirio.

—No he podido,—esclamaba,—aniquilar á los infames que se han permitido pronunciar tu nombre. ¡Ah! ¿Por qué no he dado la muerte mas que a dos de aquellos miserables?

—¿Qué decis? ¿Qué habeis dado la muerte?... El acento de horror de Valentina devolvió al joven la conciencia de su situación.

— 422 —

desbordado la corriente variaba según la altura. De aquí el inmenso peligro. Esto lo había previsto Gastón, y lejos de gastar sus fuerzas en una lucha inútil, se abandonó á la corriente.

A una distancia de veinte metros de aquella en que había caído, un vigoroso empuje le sacó a la superficie. A su lado iban restos de árboles arrancados por la violencia de las aguas y encontró medio de montarse encima de uno de ellos sin pensarse en ganar la orilla opuesta, diciendo que siempre sería tiempo de ganarla.

Conservando su valor, empleando toda su fuerza y astucia en seguir la corriente, evitaba que esta le pudiese cojer á través, pues entonces no había salvación posible.

Aquella corriente desbordada llevaba en sí multitud de peligros, pero afortunadamente Gastón conocía bien el rio y sabía que mas allá

— 419 —

desbordado la corriente variaba según la altura. De aquí el inmenso peligro. Esto lo había previsto Gastón, y lejos de gastar sus fuerzas en una lucha inútil, se abandonó á la corriente.

A una distancia de veinte metros de aquella en que había caído, un vigoroso empuje le sacó a la superficie. A su lado iban restos de árboles arrancados por la violencia de las aguas y encontró medio de montarse encima de uno de ellos sin pensarse en ganar la orilla opuesta, diciendo que siempre sería tiempo de ganarla.

Conservando su valor, empleando toda su fuerza y astucia en seguir la corriente, evitaba que esta le pudiese cojer á través, pues entonces no había salvación posible.

Aquella corriente desbordada llevaba en sí multitud de peligros, pero afortunadamente Gastón conocía bien el rio y sabía que mas allá

hemos visto resultado igual en la corte. Ahora bien, el triunfo no es de los radicales, es de la coalicion en particular de los alfonsistas...

la eleccion de diputados es proporcional a la de las mesas la corona no puede ilustrarse. Si asi sucede vendran unas cortés tan heterogéneas como las anteriores...

—Escriben de Alicante que varios marineros ingleses que como de costumbre se embriagan y cometen escándalos...

—Preocupa la atencion en Inglaterra actualmente la organizacion de las asociaciones de campesinos, semejanza de las de obreros...

Ha bastado la presencia de fuerzas de la guardia civil, para volver a blecer la tranquilidad. —Tambien se ha alterado el orden público en Pozo Hondo...

SECCION GOBIERNALES

MERCADOS.

Bolsa de Madrid. Cotizacion oficial del 3 Consolidado, 27.20. Deuda del personal 00.00. Bonos 77.00. Acciones del Banco de España, 178.00.

Para Madrid y su carrera a las dos y 23 minutos de la tarde. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya a las dos y diez minutos de la tarde...

Primera clase, 57 rs. 75 cénts. Segunda clase, 43 rs. 75 cénts. Tercera clase, 26 rs. El primer tren solotendrá lugar los martes, jueves, sábados y domingos...

Diligencias-correos de Córdoba a la Alhondiguilla. Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba a la Alhondiguilla en combinacion con el ferrocarril de Belmez...

POSADA DE LA MADERA. Lucena.—Julian de Alba. Caceres.—Juan Matamoros. Pedroches y Almadén.—Hector José Lopez. Priego.—Cecilio Arenas.

